
我爲什麽要信耶穌 

 

一、 在困惑中經歷人生重大轉折 

 

    剛退休時那一段日子實在令人難忘，回顧那個時期的心路歷程，現在想起來倒

覺得十分可笑。 

 

我原工作在南方的某個城市，工作幾十年，每天上班下班，雖然水平、能力

都很有限，但有自己追求的事業，還有一個溫暖的家，日子也還算過的充實。退

休應該說是人生的重大轉折，似乎還沒有足够的心理準備就邁出了這一步，真的

讓人覺得有點恍然。 

、 

猛然的不上班了，離開了那個自己奮鬥幾十年的工作崗位，放弃了那個自己

曾經喜愛和追求的事業，猶如大海中航行失去舵盤的船隻，沒有了前行的方向。

那時心裏真的是空落落的，心中有種沉沉的失落感。夜裏經常失眠，白天又無精

打采，看什麽都不順眼，對什麽都沒興趣，感覺著這個原本美好的世界一下子變

得黯然失色。 

 

信主多年的妻子多次勸我進教會信耶穌，說是“信了耶穌就能罪得赦免，就

會有永生。在世的時候，也會因有神做依靠而得平安和喜樂，作隨時的幫助。不

信耶穌的人沒有神做依靠，沒有永生盼望，過世後還會下地獄。＂對這些“愚昧

荒謬＂的勸說，我常常是嗤之以鼻，置若罔聞。再怎麽說我也是組織上培養多年

的党的幹部，何以能淪落到信奉宗教那一套？怎能忘記在黨旗下曾有的錚錚誓

言？ 



 

我也稱得上是生在新社會，長在紅旗下的那一代人，在那個重“成分論＂

的 70年代，由于自己父輩幾代赤貧，符合當時所謂的“根紅苗正＂的政治標準，

再加上積極要求上進，工作勤奮，上班幾年後就被領導列爲党的後備幹部培養對

象，逐步從一名普通工人，經過入黨、提幹，當勞模，進北京人民大會堂開會，

後又進黨校學習深造……。就這樣，我的思想逐步接受了馬克思主義的唯物論，

形成了無産階級價值觀和人生觀，幷把共産主義作爲自己的信仰來追求。後來，

我成爲一名中層幹部，主持一個基層單位黨的工作。   

  

當社會進入 90年代，我國從商品經濟，跳躍式的過渡到市場經濟。由于我

們的市場經濟缺乏有效的監管，沒有社會倫理道德作支撑，因此，世風日下，道

德淪喪，社會逐步走向腐敗。面對社會現實，作爲一個專職基層党的工作者，我

感到困惑了。 2005年下半年，我還不滿 55 歲，在單位改制的一個合適機會，妻

子執意讓我提前退休了，因爲她怕我有朝一日在燈紅酒綠的世界裏迷失了自己，

找不到回“家＂的路。 

 

退休後，與妻子、兒子一起在北京生活。剛開始的一年，如前所述，每天

生活在煩惱和空虛當中，還經常在一些生活小事上與妻發生爭執。平時，她常用

聖經的話語向我灌輸耶穌基督的真理，如；“萬事互相效力，讓愛神的人得益

處＂，“施比受更爲有福＂，“賞賜的是耶和華，收取的也是耶和華＂，“上帝

爲我們關上這扇門，一定會爲我們打開另扇窗＂等等。對此我不以爲然，只是覺

得這些不過是自我安慰的“精神勝利法＂罷了。  

 

雖然我不贊同妻子的人生觀，但我不得不承認，在我看來難辦成的事情，但



在她看來幷不難。她說：“別人辦事是靠權、靠錢、靠關係，我們靠的是天上的

父，靠的是耶穌基督。＂說也奇怪，往往在我看來難辦成的事，結果都一一如願

以償，而且，事情辦起來還沒像我想像的那麽複雜。然而，我都會順理成章的認

爲這是趕巧了，是運氣好。她却說：“這是神的恩典＂，“是主耶穌的保守和幫

助！＂我則反唇相譏：“別人不信耶穌的，而且過得比我們好的人多的是，那又

是誰的恩典，誰的保守和幫助？＂每逢話不投機，妻只是莞爾。 

 

記得那是 2006 年一個寒冷的冬日清晨，在妻子的勸說下，我陪她去教堂做

禮拜，本來對此我實在不感興趣，但爲了陪她也還是去了。說真的，人雖是去了，

但心幷沒有去。當我們途中倒幾次公交車，輾轉來到北京海澱教堂門口的時候，

第一場禮拜已經時間過半，等候參加第二場禮拜的人已經排了很長的隊。這讓我

有點意外，怎麽做禮拜還竟然排這麽長的隊？那些裹著棉大衣，或者穿著厚厚羽

絨服站在雪地裏的人們，有白髮蒼蒼教授摸樣的老者，也有不少正值青春年華大

學生，還有高鼻子藍眼睛的外國人，這實在是出乎我的預料。 

 

我承認，過去我對基督教幷不瞭解，只是聽說耶穌被釘在十字架上，至于爲

什麽，自己幷不清楚也不願知道。在我印象中，信主的可都是些年紀大、沒文化，

婆婆媽媽在家閑著沒事做的老頭、老太太們啊！在我的潜意識裏，信耶穌的人都

是愚昧無知的。看到這些排隊等著做禮拜的人，真的讓我費解，原來還有這麽多

高素質的人也信耶穌，那麽多比我聰明的人却在做著在我看來是愚昧可笑的事，

我茫然了。我提醒自己，｀對這個信仰還真不能小覷＇。  

  

海澱教堂一場禮拜可容納近千人，每一場都座無虛席。踏進這座神的聖殿，

看到人們臉上洋溢著那種令人嫉妒的滿足和喜樂，其氛圍讓人耳目一新。特別是



當禮拜鐘聲叮叮噹當敲響的時候，神聖莊重的唱詩班肅穆的站在殿堂的前臺中

央，在流水般的鋼琴伴奏下流淌出令人震撼的歌聲，“主在聖殿中，普天下的人，

在主面前都應當肅靜，肅靜，應當肅靜！＂真的讓人難以置信，這幾句莊嚴的歌

詞，竟然讓我情不自禁的熱泪盈眶，那感覺就像是；｀我終于找到了幾十年從未

慕面、非常愛自己幷尋找自己的親生父親，此時此刻就在他面前，我一下子要撲

到祂的懷裏，向他傾訴我多少年以來所經歷的磨難和心中的苦楚＇。這感覺太奇

妙了，我好像忽然明白了，爲什麽世界上會有那麽多的人信奉上帝！ 

 

整個一堂禮拜僅一個多小時，雖時間短暫，但却讓人感到震撼，讓人有一種

心靈得安息，靈魂被洗滌的感受。儘管如此，由于我過去長期受政治教育，腦子

塞滿了唯物論、無神論的緣故，所以，當禮拜結束走出教堂，身心就又回到了現

實中的世界。所不同的是，從那時起，我有意無意的開始關注和思考關于信耶穌

的問題了。 

   

 二、靈裏的亮光引導我跨入真理的大門 

 

 很長時間以來，我一直在仿徨中徘徊。甚至在 2006 年底，在妻的“逼迫＂

下受洗後，還是不會禱告，不願聚會。雖然我的心還未完全交給耶穌，然而我却

産生一種求知欲，我用四個月的時間通讀了一遍聖經，同時，還努力學習其他有

關知識；我想知道，究竟是什麽原因讓全世界 20 多億人近乎狂熱的追隨耶穌？

爲什麽世界上科技發達、人民幸福的國家都信仰上帝？爲什麽絕大多數頂尖級的

科學家、諾貝爾獎的獲得者、世界名人都信耶穌？爲什麽《聖經》會成爲世界上

出版、發行量最大的一本書？爲什麽《聖經》上的預言都能精確的一一應驗？爲

什麽世界第一次登上月球的三位宇航員都信了耶穌，其中一位還當了傳教士？等



等。 

 

爲使我們的退休生活更安靜，更舒適，2007 年我們離開了車多人多、噪雜

熱鬧的回龍觀居住小區，搬到了北京翠華山脚下鄉村的農家院居住。這裏環境安

靜，有利于學習。平時，妻子經常讓我陪她一起觀看《耶穌受難記》、《出埃及記》，

以及遠志明、張伯笠等牧師的講道集，使我心裏逐漸有了屬靈的亮光。 

 

隨著不斷地學習和思考，兩年後，我的思想逐漸發生變化，由過去對妻子給

別人傳福音時的反感與排斥，逐步變成了理解和支持。每當她給人傳福音的時

候，我也會不由自主的幫腔了。我的感悟是，一個人倘若在人生的某個階段遭遇

某種認識誤區倒不可怕，可怕的是深陷其中不能自拔且執迷不悟！只有敢于否定

過去那些過時的知識，跳出原來所固守的認知怪圈，用新的價值觀、人生觀重新

審視這個世界，才能够邁向人生的新臺階。  

 

我逐漸明白，過去不信有神，是因爲我認爲沒有神，是我心理上産生了障礙，

這種障礙，是因長期受無神論氛圍影響形成的，是一種思維慣性和心理認知，一

種麻木、僵化的變態心理。那些所謂的唯物主義者都會說：“你說有神，神在哪

里呢？＂長期以來，我因爲有同樣的困惑，才使我一直把信耶穌看作是封建迷信

而加以抵制，以至將自己擋在真理大門之外。     

 

對此，妻子如是說：“有這樣疑問的人本身就證明很無知。大多數人幷不知

道自己在宇宙中有多渺小。整個宇宙及世界萬物，包括人本身都是上帝創造的，

人在上帝眼裏比一粒灰塵還要小，你怎能看見上帝？如同人能看見螞蟻而螞蟻看

不見人一樣  。＂正如大科學家伽利略所說：“凡是五官所能感覺到的東西都是



低級的存在＂。 

 
 

三、只有進到基督裏面才能嘗到主恩的滋味 

 

是我親身經歷的幾件事，才讓我完全降服在主耶穌的面前。2011 年 3 月，

我夫婦二人在北京一家體檢中心體檢，發現妻的膽囊裏有一個約兩公分左右的息

肉，另外還有幾塊石頭。體檢醫生建議最好儘早做手術，後來又到兒子工作的醫

院復查，診斷結果是一樣的，醫生也是建議做手術，以防癌變。妻雖然原在醫院

工作，但也不願手術治療，于是每天虔誠禱告，  求主親手醫治。我雖然那時已

受洗歸主，也相信了有神的存在，但仍出于悖逆心理而不願降服。所以，我抱著

旁觀者的心態，想看看主究竟怎樣醫治她。 

 

到了十月份，我們再到醫院復查時，妻的膽囊息肉竟然神奇脫落，在膽汁中

成爲漂浮物，這一結果令做 B超檢查的醫生也甚爲驚奇，但只有我們夫婦心照不

宣。過去也曾聽妻說過，一些人因患疑難雜症甚至不治之症，到教會向主耶穌認

罪悔改、向神禱告，疾病都會神奇的痊愈。但這些都因與己無關，所以是真是假，

從來沒有發生過興趣。只是這次發生在自己妻子身上的見證，簡直太奇妙太讓人

震撼了！這次讓我明白了，與其說是神治愈了我妻子身上的疾病，倒不如說是神

借著治愈妻子身體的疾病，奇妙的醫治了我長期以來的心病。 

 

     我們所住的地方離教堂很遠，去做一次禮拜來回路程要花費近四個小時，再

加上所處的環境不利于靈修，因此，妻自以爲，她雖信主二十來年，但靈命却無

明顯增長，同時，也爲使我能儘快完全進到主內來，所以我們决定去美國洛杉磯，

找一個華人教會，安安靜靜過半年純正的基督徒生活，使我們的新生命得到造



就，靈裏的乾渴得到滿足。 

 

2011年 11 月底，我們如期來到洛杉磯。在這個陌生的國度，雖然一沒有親

戚，二沒有朋友，但我們就單靠著神的帶領，靠著神的應許和信心，從使館簽證

到購機票，從北京機場到洛杉磯的落地簽，以及租房、找教會等一路走來，真的

是出人意外的順利。 

 

當我們來到洛杉磯蒙特利基督徒之家教會的時候，這裏的弟兄姊妹，用基督

的大愛接納了我們這遠道歸來的神的兒女，用耶穌聖潔的愛溫暖了我們這渴慕追

求的心，讓我們終于找到了心靈栖息的精神家園。來到這裏後，主內弟兄姊妹，

體諒我們靈裏的需要，給我們送來《游子吟》、《信徒造就》等屬靈書籍。每天我

們除了讀經，看書以外，還常常參加各種聚會。在這裏，不單讓我們學習了聖經

真理，也使我們更多的經歷了主耶穌這位又真又活的神。  

 

在一次交通聚會上，聖徒詩歌《谷中的百合花》中的歌詞深深的感動了我，

當唱到“主永不將我丟弃，也不講我撇下＂時，使我聯想到，似我這樣不堪不配

的罪人，也竟能蒙主耶穌這麽多的恩典，而我却長期頑梗悖逆，不思感恩，而愛

我的耶穌基督，却用他那特有的耐心和慈愛等待我的悔改。此時的我，終于忍不

住失聲痛哭，徹底降服在主耶穌的面前。 

 

我向主禱告，我願意認罪悔改，願意永遠跟隨主，願意背著自己的十字架，

在屬天的路上跟隨主奔跑到底。聚會的弟兄姊妹也都受聖靈感動，滿含熱泪的共

同感謝主的帶領，贊美神的奇妙作爲！妻更爲之感動，因爲是神改變了她的丈夫， 

終于使之成爲她主內的弟兄。  



    

     現在，我在任何地方都不再羞于承認我受洗歸主的事了。而且我爲自己能成

爲主耶穌的門徒而倍感欣慰。我來到主耶穌裏面就如同來到了一個嶄新的世界，

如同發現了寶藏，心中的驚喜無以言表，過去的憂慮與煩惱也都消失了。同時，

我還願意把自己這份寶貴的信息與親人、朋友們分享。確實有不少朋友、親人因

我們的分享而來到主的面前，認罪悔改而成爲神的兒女。經上說：“依靠耶和華

的便爲有福＂，難道還有誰不願接受這今生蒙祝福、來世享永生的福分嗎？ 

 
                                                                                      
 

                              2013 年 2月 3日于北京 


